
POLITICA 
No sólo los "colorines" dan su apoyo, también "Génera~ri del 80" 

Aumenta respaldo a candidatura 
a la presidencia DC de lrureta 

. ~ . 

Sergw Micco, Omar Jara y Marcelo Rodrlguez, actuales dirigentes de la JDC, oficializaron su adhesión a Narciso lrureta, 

CARMEN LUZ l~AR~/~~o · ·s u apoyo a la can
didatura de Nar-
ciso lrureta a la 
presidencia de la 
Democracia Cris
tiana entregó ayer 

la denominada "Genera
ción joven de la DC", in
te~rada entre otros por el 
actual presidente de la 
JDC, Sergio Micco; los vi
cepresidentes de esa orgá
nica juvenil, Ornar Jara y 
Macelo Rodríguez, y el di
rigente Yerko Ljubetic. Su 
crtica al entendimiento 
ent·re Eduardo Freí y Gu
ter-berg Martínez apuntó 
esencialmente a la supedi
tación de un necesario de
ba"~- ...interno a intereses 
centradosesencia_lmente en 
el triunfo electoral. 

El grupo integrado por 
38 dirigentes y militantes 
juveniles, entregó su res
pa~do a Irureta en una con
ferencia de prensa ofrecida 
en la sede central de la DC. 

J.1icco explicó que no se 
optó por la postulación de 
Frei, en la cual se integró 

como candidato a la pri
mera vicepresidencia Gu
tenberg Martínez, porque 
no se comparte el estilo de 
la candidatura: "No se 
puede reclamar de la falta 
de participación y mística 
de la DC, de la cual estaría 
adoleciendo hoy el p~rtido, 
en la medida en que se 
sustrae por negociaciones y 
acuerdos el derecho a deci
dir que tiene la base. Hay 
una diferencia de fondo y 
estilo. Creemos que es ne
cesario que haya elecciones 
al interior del PDC". 

Frei y Martínez espera
ban conversar con los 
representantes de la "Ge
neración del 80" antes de 
que se entregara el respal
do oficial, pero finalmente 
los jóvenes _decidieron 
plantear la situación antes 
de dialogar con los conten
dores electorales de Irure
ta. 

Ljubetic indicó · que es 
indispensable un proceso 
de discusión al interior del 
PDC para una verdadera 

junto a otros 35j6venes de la colectividad. 

Narciso lrureta recibió ayer el apoyo de los integrantes de 
la "Generación del 80", entre los cuales están Sergio Mic
co, Yerko Ljubetic, Omar Jara y Marce/o Rodrlguez. 
renovación interna. · Afia- frente a este estilo, sobre el 
dió que es muy preocupan- cual hemos dicho que más 
te la convergencia de las que consenso parece haber 
candidaturas de Freí -y una especie de cansancio y 
-Martínez, porque puede molicie en la capacidad y 
significar seguir postergan- voluntad de discusión de la 
do el debate en el PDC pa- cual surjan consensos efec-
ra efectivos consensos. tivos", acotó. 

"Somos muy críticos Afiadió que la palabra 

consenso realmente impli
ca la convergencia de pun
tos de vista diversos para 
establecer bases comunes y 
no "algo impuesto por un 
estilo de acomodos elec
cionarios que prefiguran 
triunfo y por lo tanto inhi
ben este necesario espacio 
de discusión interna. Nos 
pre(?Cupa un estilo más 
preocupado del éxito elec
toral, de asegurar bajo to
da circunstancia la -victoria 
interna por sobre el enri-· 
quecimiento individual y 
colectivo de todos los que 
integramos la DC". 

Advirtió que no es lo 
. mismo consenso que nego
ciación anticipada e inter
cambio de poder: "El con
senso es un resultado conse
guido tras una discusión 
política abierta de cara a la 
militancia. Las nego
ciaciones anticipadas pre
tenden prefigurar un triun
fo seguro por la consisten
cia de equipos humanos y 
planteamientos. Y lo que es 
peor, se reduce el papel del 
militante a mero especta-

dor. Por~ue el voto no es 
una venia a lo resuelto por 
unos pocos". 

Dijo que siguiente a este 
procedimiento es posible 
triunfar pero no se consi
gue convencer y motivar. 
_Formalmente, nada es in
correcto, pero en el fondo 
se está atentando -según 
comentó- contra las 
reglas no escritas de la de
mocracia interna de la DC. 

La lista de Irureta a la 
directiva central del PDC, 
será definida en los próxi
mos días. En todo caso, los 
postulantes claros a la 
secretaría general son Feli
pe Sandoval y Sergío Mic
co. 

Para la primera vicepre
sidencia se está pensando 
en el senador Máximo 
Pacheco o en el diputado 
Andrés Aylwin. Ninguno 
de ellos, curiosamente, 
pertenece al sector "colo
rín" o "renovador" de la 
DC, que inicialinente era 
el principal impulsor de la 
candidatura de Narciso 
Irureta. 

1 ~--rRA_s_LA_rE_s1i_ERA __ I PPD pide agilizar acuerdo 
Un inestable 1 ·, n·c·pal matrimonio para e ecc1on mu 1 1 . 

CARMEN LUZ !BARRA/ Santiago munas donde la Concerta- de candidatos a concejales. pacto nacional para elegír 
concejales''. 

JAVIER GAW_/ Valpaniso 

E1 "camino propio" de la UDI adquiere progresiva
. mente tonalidades amenazantes para sus socios en la opo
sición y puede conducir a una reforma electoral-que ter
mine con un bloque forzado por el sistema binominal. _ 

La comparación entre la UDI y 1~ falange ya no es no
vecad y menos después del congreso doctrinario de Punta 
de Tralca. El gremialismo tiene mística y voluntad de po
der. Quiere crecer reivindicando un perfil y una convoca
tona poco compatibles con un proyecto de alianza históri-
ca~n llencv.ación Nacional. .. 
- Esta toleranciá, signo de lo que RN está dispuesto a ha
. cerpara convertirse en alternativa de gobierno, puede ser 
interpretada en la UDI como el anticipo de problemas 
mayores en I 993. Ya no se trata de cupos más o menos, de 
los límites a sus aspiraciones fundados en los resultados de 
las rúltimas parlamentarias o de la eterna disputa por el 
candidato presidencial. 

Puede estar cercano el momento de la colisión entre dos 
proyectos, aún similares en la percepción popuiar, pero 
con matices cada vez más contrastantes 

La UDI pone el acento y se prepara. Ha fundado un 
· imperio de las comunicaciones e influyé poderosamente 
dor.de no tiene propiedad, se asc¿cia sin pudor a las de
.ma ;idas sociales silenciadas durante el régim!fil militar, 
inv~nta una simbología - mezcla de_ puf\o en alto y "V" 
trh.::nfal- y fija una doctrina para su militancia. Está 
convencida de su crecimiento y podría estar dudando sólo 
en ,a oportunidad de sacudirse el yugo que la mantiene 
jun:o a RN:_ el sistema electoral binominal. 

E ción haya obtenido un nú- Comentó que "nosotros 
l vicepresidente del mero de concejales que ha- creemos que todo esto es 

Partido por la Democracia, ga posible elegír ,al alcalde, · delicado y complejo. Por . 
diputado Víctor Manuel se escoja a uno de la Con- . ello se debe hacer con rigor 
Rebolledo, destacó ayer la certación para que no se dé 
necesidad de que la Con- . la posibilidad de que los 
certación establezca, desde partidos de la alianza 
ya, un método para puedan hacer pacto con 
enfrentar las . próximas otras fuerzas o indepen
elecciones municipales que . dientes y que esto puede 
incluya un acuerdo para la terminar en una cosa dis
elección de alcaldes y con- tinta", acotó. 
formación de listas de can- Rebolledo afiadió que 
didatos a concejales. · como base de la elección de 

Resaltó que es vital los alcaldes, la Concerta
lograr un entendimiento ción debería tomar en 
que impida buscar acuer- cuenta la votación na
dos entre partidos de la cional de cada colectivi
multipartidaria y de la dad. Así, el PPD de obte
oposición para la elección · ner el diez por ciento del 
de los jefes comunales. total de los votos del país 

"La Concertación de- podrá, acceder al diez por 
hiera avanzar en lo inme- ciento de las alcaldías. 
diato, sin esperar a suscri
bir un acuerdo político for
mal, explícito y por escrito, 
en virtud del cual los parti
dos· miembros de la coa
lición se comprometan a 
que . en todas aquellas co-

LISTA 
UNICA 

Más adelante, el dirigen
te dijo que la multipartida
ria debe favorecer el surgi
miento de una lista única · 

Diputado 
VictorM~ 

nuel 
Rebolledo 

·destac6 la 
necesidad de 
una lista úni

ca de·la 
Concertación. 

y responsabilidad. Tene
mos que esforzarnos todos 
en ello ... El ideal es confi- · 
gurar una lista de la Con
certación, por la vía de un 

"No se nos escapan las 
dificultades que tiene ha
cer esto ya que hay más 
partidos que cupos duan
didatos en las listas, lo que 
obliga a una forma de pac
to por omisión y sacrificio 
de determinados partidos", 
advirtió. · 

Destacó que otro criterio 
que se podría aplicar sería 
considerar la realidad de 
cada partido e las comunas 
del país. Según esto y los 
resultados electorales de 
1989, se debería decidir el 
número de candidatos a 
concejales que debe llevar 
cada colectividad. 

Finalmente, dijo que no 
es aceptable que un parti
do de la Concertación, co
mo la Democracia Cris
tiana, pretenda llevar el 50 
por ciento del total de los 
candidatos a concejales, ya 
que esto entorpece la nego
ciación para una lista. úni
ca de la alianza. 
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